

Las minas de plata

Pirargirita

- El color es rojo oscuro o gris rojizo.
- El brillo es adamantino.
- El color de la raya es roja púrpura.
- La dureza es de 2,5 en la escala de Mohs.

➤ **Hiendelaencina** es un municipio de la provincia de Guadalajara.

Desde su descubrimiento en 1844, estas minas han destacado por la presencia de una mena argentífera constituida por minerales como plata nativa y diversas sulfosales de este metal, destacando la freieslebenita y la pirargirita. Su interés mineralógico no reside tan sólo en la presencia de estos minerales de plata, sino en la diversidad mineralógica que presenta, ya que se han identificado más de medio centenar de especies minerales procedentes de sus pozos y escombreras

➤ La calidad de la plata era muy alta, igual que su ley, aunque ésta no era muy regular.

En 1880 Hiendelaencina competía en número de habitantes (5000) con la capital provincial. El pueblo entero era el hervidero de la actividad que demandaban sus 211 minas de plata abiertas. La depreciación de este metal precioso y el agotamiento de las mejores vetas hacen inviable su explotación en la actualidad. Sin embargo, el Ayuntamiento tiene en mente recuperarlas como activo turístico mediante un ambicioso proyecto planteado en tres fases que ya está en marcha.